
会 議 記 録

政策企画局 まちづくり協働課

開催日 平成 20 年 11 月 20 日(木) 開催時刻 13 時 30 分から 15時 30 分

会議名 上田中央地域協議会(平成 20年度第 9回)
出席者 小林会長、白石副会長、浅井委員、安藤委員、一之瀬委員、荻原委員、栗田委

員、栗俣委員、佐藤委員、塩入委員、田口委員、竹田委員、森田委員、安井委

員

（欠席委員）飯島委員、池田委員、岩外委員、岡田委員、中村委員、山極委員

（事務局）浅野まちづくり協働課地域振興政策幹、小宮山まちづくり協働課課

長補佐、堀内まちづくり協働課主査

会議次第

1 開会(浅野まちづくり協働課地域振興政策幹)

2 会長あいさつ(小林会長)
前回皆様に、中央地域協議会の独自審議内容についてご意見を頂戴した。意見を集

約した結果をもとに、こちらで検討させていただいた。大きなテーマとして 3点に絞
り、検討して参りたいと思っている。本日も引き続き協議をお願いしたい。

3 会議事項

（1）地域予算制度及び地域振興事業基金について

【説明要旨】

資料「地域予算について」「上田市地域振興事業基金の活用方針」

「平成 20 年度当初予算における地域予算の概要」により事務局から説明

・地域予算について

Ⅰ．地域内分権の推進について

Ⅱ．地域予算の設定について

・上田市地域振興事業基金の活用方針について

・上田市地域振興事業基金の活用方針に基づく活用基準について

・平成 20 年度当初予算における地域予算の概要について

【主な質疑等】

（会長）地域協議会で事業を実施するとしたら、必要な経費は該当するのか。

（事務局）事業を実施する母体にはなれない。ご意見をいただいたものについて、

市の担当課で予算化をして実施していくか、若しくは、5 人以上お集まりいただ



きテーマを持った会を結成して、わがまち魅力アップ応援事業に応募をしてい

ただくことは可能である。実際に地域協議会として予算を配分して事業をする

ことは現在のところできない。

（副会長）地域予算の中で、旧上田市は取崩金がないようだがどうか。

（事務局）旧上田市では、合併で上田市の制度に統一したものが多く、事業も全市

的な対応として実施されている場合が多く、該当する様な事業が現在のところ

出ていない。中央地域に関しては、新市全体として検討して行っていく事業が

多いものと考えられる。

（会長）20 年度の地域予算はほとんど周辺の地域だ。地域予算に対して行政側はど

のような手段で地域にＰＲしているのか。どのような制度等があるのかわかり

づらい。旧上田市の自治会や個人からの要望があまり出ていない。

（事務局）わがまち魅力アップ応援事業に関しては、上田市のホームページ上で掲

載している。事業成果が現れていく中で、盛り上げていきたいと思う。

（委員）地域で二中横の坂道の問題とマンションの問題を提案している。独自のま

ちづくり協議会を作る準備を始めた。そのような事業に対しては地域予算外に

なるのか。

（事務局）地域予算として地域振興事業基金の活用方針に当てはまるかどうかが問

題になる。

行政として行うべき事業であれば、市に要望書を提出する形になるのではな

いか。

（2）地域協議会の独自審議内容について

【説明要旨】

・独自審議内容の集約結果から説明（事務局から）

① 医療体制について

病院の問題、産科医の問題等、市民の立場で研究し協議して、全員で早期

に意見をまとめた方がいいのではないか。

② 歴史的な資源を保全・活用したまちづくりについて

歴史的な資源が生かされるよう、景観も含めた協議が必要ではないか。

北国街道も地域資源として捉え、これらの歴史的資源を生かしたまちづく

りを協議してはどうか。

ＪＴ跡地開発に関連した道路整備についても、含めて協議できたらと考え

ている。

③ 自然環境保護及び統合クリーンセンター問題



市街地で出すごみの量についても考えたほうがいいのではないか。「自然環

境の保全と共生によるまちづくり」というまちづくり方針に基づき、循環型

社会をどう地域で構築するか、一つのテーマになるのではないか。

※ ①のテーマは全体会で、②と③のテーマについては分科会方式で協議して

はどうか。

一つの資料として、区域内にある公共施設や文化施設の分布図を作ってみ

たいと考えている。

【発言された主な内容】

（委員）ＪＴ跡地開発問題と、商店街活性化の問題が落ちているように思うが、こ

の問題も含めてできないか。

（委員）中心市街地活性化協議会の準備会が行われている。地域協議会で取り上げ

るのはどうかと思う。歴史的な資源を活用して商店街の活性化につなげていっ

た方が良いのではないか。

（委員）1 期目では、そのテーマに絞り込んで協議をし、提言もしてきた。今回は違

う角度から協議していくほうが良いのではないか。

（会長）①の共通議題については、9地域協議会の正副会長会でも横の連携を取り、

協議していきたい。長野病院長との懇談で、長野病院の現状と地域の医療との

連携等についてお聞きしたい。

（事務局）次回の中央地域協議会で長野病院長に懇談をお願いしていきたい。

【確認事項】

①については全体会で、②・③については分科会として協議していく。

分科会メンバーは次回の協議会にて、皆さんの意向を踏まえて決定する。

4 その他

・次回会議の開催

平成 20 年 12 月 25 日（木）開催予定

閉 会


